
第２回南知多町総合計画評価委員会　各グループワーク結果　発表・まとめ・講評シート

評価委員会
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施策の充実を図るためにも、例えば保育所関係の予
算事業の内容を父母に分かりやすく伝えるなど、住
民に分かりやすい形で周知してほしい。

健康子育て室
子育て支援策、保育内容の情報発
信に努めます。

ハード事業への予算は、精査されているのか疑問で
ある。前例踏襲で予算を付けていないか。予算の使
い道は吟味し、シングルマザーや非正規雇用の親へ
の支援などソフト面への予算の拡充をしてほしい。
（保育所の駐車場整備など、高額すぎるのはない
か。それを親への支援などへ回した方がいい。）

健康子育て室

保育所整備事業は保育環境の向上
に必要なものを行っています。保
護者支援は、拡充に努めていま
す。(R4おうちで子育て応援金)

保育所環境整備について事業内容を周知するととも
に、意見・要望等を募集し、事業内容に反映できる
とよい。

健康子育て室
保育所建設や遊具の更新の際は、
保護者への意見募集を行います。

かるも保育所の施設はよいと思うが、災害対策の観
点から通園のためのルート等を検証する必要があ
る。

健康子育て室
道路が整備されるよう県に要望し
ます。避難訓練を実施し、避難
ルートの確認を行います。

保育士の給料が低いことが問題となっているが、国
や県に支援を求めるべきである。

健康子育て室

公立の保育士は公務員の給料表に
基づき決定されています。処遇が
改善されるよう関係機関に要望し
ていきます。

保育士が不足している、募集しても集まらないと
いった現状を保護者にも分かってもらえるよう説明
すべきである。

健康子育て室
南知多の保育の状況や特徴を情報
発信し、応募につなげたい。

ファミリー・サポート・センター立ち上げに向け動
いている点は評価できる。今後に期待したい。制度
についてしっかりと周知し父母の関心を高めるとと
もに、協力をお願いしていくとよい。

健康子育て室
親子ふれあい広場や保育所でもＰ
Ｒに努めます。

子育て支援策は評価できるし、子育て環境も素晴ら
しいと思うが、それが適切に周知されていない。子
育て世代の移住や、住民満足度の向上につなげるた
め、例えば地域おこし協力隊や地域活性化企業人の
活用など、情報発信を充実させるための予算を付け
るべきである。

健康子育て室

南知多の子育て支援策や保育の内
容や特徴を情報発信するため、総
務課と協働し、情報発信スキル向
上のための地域活性化企業人制度
を活用していきます。

町長ヒアリング結果

Ａ １－１

地域で
大切に
する子
育て環

境

ⅱ

一部に努
力を要す
るが概ね
順調

グループ名

基本施策 評価結果
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地域で自分が何をやればよいかわからない。

健康介護課

地域と連携した安否確認のほか、
高齢者の方が積極的に人と関わる
機会をつくるなど、介護予防や生
活支援等のサービスの充実に努め
ていきます。

地域で橋渡ししてくれる人はいないのか。

健康介護課

町では、高齢者の方が抱える困り
ごとに対応するため、地域の住民
同士の助けあいの仕組みに必要な
有償ボランティア（ミーナ助けあ
い隊）を募集しています。また、
老人クラブの交通安全など、地域
の活動を支援していきます。

ひとり暮らし高齢者に対して（受け身ではなく）役
場・民生委員・地域から積極的に支援を。（プッ
シュ型）

健康介護課

老人クラブや介護予防を目的とし
た地域の自主活動（高齢者サロ
ン、百歳体操など）、シルバー人
材センターへの支援や助言を行っ
ています。また、地域の住民同士
の助けあいの仕組みなど、既存の
取組を活性化し、世代間交流の機
会を提供していきます。

高齢者に関わりたい人を募集しては？ボランティ
ア？
子どもの見守り（バス通学の登下校時）→バス停と
かで。

健康介護課

町の高齢者福祉事業や高齢者の方
に関わる地域の活動について、町
公式ホームページや町広報誌など
で周知するとともに、地域の自主
活動を支援していきます。

支援者側の生きがいづくりはできないか。

健康介護課

老人クラブや介護予防を目的とし
た地域の自主活動（高齢者サロ
ン、百歳体操など）、シルバー人
材センターへの支援や助言を行っ
ています。また、地域の住民同士
の助けあいの仕組みなど、既存の
取組を活性化し、世代間交流の機
会を提供していきます。

町長ヒアリング結果
グループ名

基本施策 評価結果

Ｂ １－５

安心し
て住み
続けら
れる長
寿社会

ⅱ

一部に努
力を要す
るが概ね
順調
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町長ヒアリング結果
グループ名

基本施策 評価結果

Ｂ １－５

安心し
て住み
続けら
れる長
寿社会

ⅱ

一部に努
力を要す
るが概ね
順調

町の事業、地域活動の周知及び支援していく必要が
ある。

健康介護課

町の高齢者福祉事業や高齢者の方
に関わる地域の活動について、町
公式ホームページや町広報誌など
で周知するとともに、地域の自主
活動を支援していきます。
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施設が老朽化している。山海公民館のスピーカーが
壊れたままになっている。大井公民館もスピーカー
が壊れたままになっている。部品がないから修繕で
きないのか。予算がつかないから修繕できないのか
不思議である。

社会教育課

施設の老朽化は認識しています。
公民館スピーカーについては大井
公民館は使う予定がないため撤去
しました。今後も使用していくも
のは破損を把握次第修理するよう
努めています。

小さい図書館（室）が各地域に点々とあるが、利用
しづらい。将来的には美浜町のように大きな図書館
を１つ造ってほしい。

社会教育課
公共施設再配置計画の中で考えて
いくことになります。

公民館とサービスセンターは各地域に１つはほし
い。高齢者が多くなっているため、歩いていけると
ころにサービスセンターがあることは町民にとって
大きい。

社会教育課
公共施設再配置計画の中で考えて
いくことになります。

美浜町は文化財保存や戦争等の遺跡保護に予算も人
材も費やしている。南知多町においても、そういっ
た姿勢がほしい。

社会教育課

本町においても美浜町同様に文化
財保護事業に予算を費やしていま
すので、美浜町の方が多いという
ように見られていることが課題と
考えています。しっかりと伝えて
いける方法を考えなければいけな
いと思います。

グループ名

基本施策 評価結果 町長ヒアリング結果

一部に努
力を要す
るが概ね
順調

 １－７

郷土
愛、つ
ながり
を育む
文化・
スポー
ツ

ⅱ
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商工会と町が共同で実施している事業について、住
民の認知度はとても低い。もっと積極的なＰＲをし
てはどうか。

産業振興課

現在、南知多町では町公式HPや広
報をより多くの方に閲覧していた
だくため、外部人材を登用した積
極的な情報発信に取り組んでいる
ところです。
町の商工業の情報についても、町
公式HPや広報に掲載するととも
に、メール配信等による積極的な
情報発信に努めます。

・ふるさと納税事業はさらに拡大すべきである。町
に資金がなく事業ができないのであればふるさと納
税事業をもっと推進して事業費の獲得をするべき。
・魅力ある返礼品について、町から事業者に対して
働きかけをするべき。多くの事業者はＳＮＳでの発
信やＨＰの作成などが不慣れなため、町が関与する
と良いと思う。
・返礼品選定（開発）委員会などを設置し積極的に
開発する、付加価値をつけて高額商品を扱うなどす
るべきである。

企画財政課

ふるさと納税事業を拡大していく
には、事業者のご理解、ご協力が
必要です。
事業者の支援の一つとして、魅力
ある返礼品となるよう写真の撮り
方や発信等のスキルアップ説明会
を実施し、寄付額向上を目指して
いきます。

クラウドファンディングなども積極的に推進しても
らいたい。

まちづくり
推進室

町内の団体又は個人がクラウド
ファンディングに挑戦する場合、
活動内容が地域活性化に資する取
組であれば、町に申請することで
手数料の減額等の支援を行う仕組
みを、社団ちたクラウドファン
ディングと連携し、令和４年８月
に開始しました。

グループ名

基本施策 評価結果 町長ヒアリング結果

Ｅ ２－３

新たな
魅力や
価値を
生みだ
す商工
業

ⅱ

一部に努
力を要す
るが概ね

順調
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グループ名

基本施策 評価結果 町長ヒアリング結果

Ｅ ２－３

新たな
魅力や
価値を
生みだ
す商工
業

ⅱ

一部に努
力を要す
るが概ね

順調

ミーナの恵みブランドのＰＲについてはとても少な
い予算で実施しているが、ＰＲは工夫をするべき。

産業振興課

現在、ミーナの恵みブランドにつ
いては、町外での観光キャラバン
等でPRしています。また、ふるさ
と納税の返礼品に加えることによ
るPRも行っていますが、今後も広
く効果的なPRを行うことができる
よう継続的に検討・実施してまい
ります。
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今後も学校の統廃合により廃校が増えてくる。廃校
を利用したお年寄りのサロンと保育所を合体した施
設がやれると働く親にもいいかもしれない。廃校の
中にお店を誘致したり、マルシェを開催したり開か
れた空間にするのもいいのでは。

廃校の改修費などは広くクラウドファンディングな
どで集めてはどうか。
起業支援などを行っている自治体などに町の職員が
直接赴いて話や現場見学などを行う先進地視察にお
金（予算）を使うべきである。 企画財政課

先進自治体などへの視察について
は、近隣市町との協議体の中で情
報収集するとともに、提案等をし
ていきます。

グループ名

基本施策 評価結果 町長ヒアリング結果

一部に努
力を要す
るが概ね

順調

 ２－５

新たな
チャレ
ンジを
創る起
業支援

ⅱ

企画財政課

廃校等の低未利用の施設について
は、効率的な管理運営を始め、町
民や利用者にとって必要なサービ
スを提供できるよう検討していく
必要があります。そのためには、
行政だけでなく、町民の皆さま、
企業、関係団体、その他多くの
人々と協働、共創による公共施設
の利活用の方策を検討していくこ
とが重要と考えています。
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ハザードマップについて、町のHPを確認しており、
津波対策に有効。今後も最新のものを更新してほし
い。基準水位の解説を入れて小学生でもわかる内容
にしていただきたい。

防災危機管理室

必要に応じて更新します。
「基準水位」の解説は町津波防災
マップに図解していますが、説明
文を加えるときにはわかりやすい
表記に努めます。

各地区の防災倉庫が見た目ではわからない。場所と
中身についても生きるために必要な情報のため、表
示していただいた冊子を各戸配布していただきた
い。 防災危機管理室

各地区が配備した防災倉庫は各区
の管理であるため、地区の防災訓
練等で紹介する機会を設けられる
と良いと思います。
町の防災倉庫は各地区拠点基地に
配備しており、自主防災会と情報
連携を図っていきます。

防災に関する動画を撮影したものをYouTubeで公開す
るだけでもいいと思う。そういった新しい参加の在
り方を考えていただきたい。

防災危機管理室

YouTubeであれば、既に色々な機
関が防災に関する動画を公開して
いますので参照して下さい。
YouTubeの活用を含め、防災訓練
への参加促進については、若年層
が参加できるような方法や、きっ
かけづくりを検討していきます。

大人には職場からの働きかけがあるといい。プライ
ベートまではやる人は少ない。BCPにつなげる面でも
事業者に対して働きかけるのがあってもいい。

防災危機管理室
防災訓練への参加促進のため、地
域の事業所を巻き込んだ開催方法
を検討します。

グループ名

基本施策 評価結果 町長ヒアリング結果

概ね順調Ｇ ３－１
まちと
命を守
る防災

ⅲ



第２回南知多町総合計画評価委員会　各グループワーク結果　発表・まとめ・講評シート

評価委員会

番号 施策名 評価 説明 グループワークで出た意見 回答課室 ご意見に対する回答等

豊丘方面から農道を通る、かるも保育所への道路整
備。国県等の子育て支援の補助メニューなど活用で
きないか。通園しやすいよう草刈りをすると保育所
の統合の際の約束だったと思う。

建設課

ご指摘の豊丘方面から広域農道を
経て、県道大井豊浜線（県管理）
を通る「かるも保育所」へのルー
トについては、それぞれの道路管
理者により除草作業を実施してい
ます。特に、道路幅員の狭い県道
区間については、愛知県による年
2回の除草作業や保育所所管部局
により必要に応じて追加の除草作
業を実施しています。
また、道路整備につきましても、
すれ違いに苦慮する県道区間にお
いて、現在、新たに2か所の退避
場所設置事業などを計画していま
す。

民有地を公有地認定して整備する国の制度もあるの
で、活用してはどうか。

建設課

ご指摘のように所有者不明土地法
に基づき、地域福利増進事業とし
て広場や公民館、防災備蓄倉庫な
どの整備を行う事業として、管理
不全の民有地を活用した制度もご
ざいますが、事業の有効性やコス
トなどを勘案し、実施を検討する
ことになります。

道路整備などは建設分野だけでなく、観光、農業分
野とも協力して、対応してほしい。

建設課

山海地区から内海地区に向かう国
道沿いや日間賀島には、護岸整備
に併せて、地元住民や観光客が利
用できる遊歩道がございます。ご
指摘のとおり、道路（農道）整備
においても、観光をはじめとした
産業分野との連携により、より良
い施設整備を目指してまいりま
す。

町長ヒアリング結果
グループ名

基本施策 評価結果

一部に努
力を要す
るが概ね

順調

Ｆ ３－４

安心な
暮らし
を支え
るイン
フラ

ⅱ
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資格を取得したらその評価として報奨金制度があれ
ば、モチベーションが上がるのではないか。

現在のところ、資格取得に対する
報奨金制度は導入の予定はない
が、今後、評価制度そのものの見
直しを行うことで、職員のモチ
ベーション向上を図っていきま
す。

男性の育児休暇は役場などが推進しないと民間（特
に中小企業）ではできない。

『絆・選ばれる理由があるまち』
の選ばれる理由となるよう役場自
ら模範となり、男性の育児休暇を
推進していきます。

プラスチック関係で官民共創は何かできることはな
いか。

先駆的に民間事業者と連携した事
業をおこなっている自治体等の事
例を収集し、官民連携活用の可能
性を調査・研究し官民連携の推進
を図っていきます。

官民共創事業の全国の成功事例を研究して取り入れ
てほしい。

先駆的に民間事業者と連携した事
業をおこなっている自治体等の事
例を収集し、官民連携活用の可能
性を調査・研究し官民連携の推進
を図っていきます。

評価のための指標となる目標設定が重要。 現在、評価制度においても、すで
に評価指標としての目標設定を行
い、運用しているところである
が、その目標設定に対する、レベ
ル評価を考慮するなど、定量的な
指標化が必要であると考えます。

多面評価のニーズもあるため、実現可能な制度設定
が重要。

多面評価については、職員ニーズ
を踏まえて、一部試行的導入を行
い、職員の公平・公正な評価スキ
ルの向上を図りながら、本格導入
に向けて検討を重ねていきます。

グループ名

基本施策 評価結果

Ｗ ４－１
職員の成長
とやりがい

ⅲ 概ね順調



第２回南知多町総合計画評価委員会　各グループワーク結果　発表・まとめ・講評シート

評価委員会

番号 施策名 評価 説明 グループワークで出た意見 ご意見に対する回答等
グループ名

基本施策 評価結果

職員研修のさらなる充実と成果検証が必要。 職員研修については、従来からの
役職別スキルごとの研修に加え、
予算を抑えて自ら企画提案するな
ど新たな研修手法を採り入れ実践
していきます。効果検証について
も、研修後の職員アンケートなど
を分析し、改善につなげていきま
す。

役場の仕事は課によって繁忙期、閑散期があると思
うので、横断的な協力体制の構築や分散化人事異動
の実施は有効な手段と思う。役場がやらないと民間
はできないので、模範となるよう施策を実施しても
らいたい。

人口減少や高齢化、インフラなど
の老朽化に伴う課題が深刻化する
中、本町が持続していくための施
策や事業を企画・実行していくに
は、人材の確保、成長、意欲、挑
戦が必要となります。
　『絆・選ばれる理由があるま
ち』の選ばれる理由となるよう役
場自ら模範となり、横断的な協力
体制の構築や分散化人事異動の実
施など労働環境を改善する施策を
実施していきます。現在は会計年
度任用職員による全課室をまたい
での横断的協力を実施していま
す。

ⅲ 概ね順調Ｗ ４－１
職員の成長
とやりがい
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評価委員会

番号 施策名 評価 説明 グループワークで出た意見 ご意見に対する回答等

事業提案制度の保留事業の検討、定期的に職員提案
募集の機会ができるようになるとよい。

保留事業の事業化に向けた課題を
整理し事業化の可否を判断すると
ともに、定期的に職員提案募集の
機会を設けるよう努めてまいりま
す。

事業提案制度の実施内容を外部に発信する必要があ
る。

町公式ホームページや町広報誌等
により情報発信してまいります。

財務・会計事務の電子決裁導入に向けて検討が必
要。

電子化に向けた課題解決に取り組
んでまいります。

電子決裁導入によりテレワークをしやすい環境が整
えられたので働き改革の一環として拡充していって
ほしい。

在宅勤務については、今年度、実
証実験を行い、検証してまいりま
す。

ペーパーレス化の実績等はもっと町民に知ってもら
うこと及び今後も更なるペーパーレス化（印刷経費
削減）を含めた推進を継続が必要。

今後ますます進んでいくであろう
ペーパーレス化、電子化の流れに
役場として着実に対応し、進める
ことにより町民にそのメリットを
享受できるように努めてまいりま
す。

グループ名

基本施策 評価結果

概ね順調Ｘ ４－２
業務の高度
化、効率化

ⅲ



第２回南知多町総合計画評価委員会　各グループワーク結果　発表・まとめ・講評シート

評価委員会

番号 施策名 評価 説明 グループワークで出た意見 ご意見に対する回答等

町会議員選挙が無投票選挙であった。立候補者の顔
もわからないし、何をしたいのかわからなかった。
投票の参考にしたいので、選挙公報の作成をお願い
したい。

町議会や選挙管理委員会と協議
し、実施可能性も考察して判断し
ていきます。

公共施設の利用について、師崎保育所や大井小学校
など廃止になった施設の有効活用をしていただきた
い。民間への売却によって、雇用が進むようにして
いただきたい。

町の公有財産利活用方針に沿い、
地元の意見徴収を行い、有効活用
ができるのかどうかという視点を
持って、民間売却も含め考えてい
きます。

情報発信ツールをよく分析し、効果的な情報発信を
お願いしたい。情報を見てもらいたい人を想定し、
老人なら紙ベース、若者ならメール、ツイッターな
ど。

ホームページをもう少し見やすくしてほしい。伝え
たい情報をわかりやすく、ポイントをしぼって、掲
載してほしい。写真や図を多く掲載してほしい。

働く人のために、郵便局以外にコンビニでも申請が
できるとよい。

各種証明書の交付については、住
民のコンビニでの利用がまとまっ
て見込まれるのかどうか、それに
対しての行政費用をかけることが
できるのかどうかということに加
え、行政のスリム化を考えに入れ
て今後も検討していきます。

職員の適正管理について、職員の働き方、職員の
ワークバランスの点から職員数を単純に減らすので
はなく、住民サービスの需要と供給のバランスをみ
て検討してほしい。

人口減少や住民サービスの需要等
を踏まえた職員数の適正管理に努
めます。

今年度から国の「地域活性化起業
人制度」を活用し、町の情報発信
の見直しを行います。引き続き効
果的な情報発信となるよう努めて
いきます。

グループ名

基本施策 評価結果

Ｙ ４－３
町民満足度
の向上

ⅱ

一部に努
力を要す
るが概ね

順調
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評価委員会

番号 施策名 評価 説明 グループワークで出た意見 ご意見に対する回答等

財産一般管理費で集中管理の公用車の運行記録の実
施率が50％と低いが、電子化による入力が手間で伸
びていないのではないか。

電子化により効率的に使用状況の
確認や集計ができます。入力項目
は必要最小限としているので、所
属長の声掛けによりに実施率の向
上を図ります。

町有財産の処分は、老人憩いの家と保育園が一緒に
入り、集える施設などがあってもいい。30年かけて
50％削減してやっと他市町並みということで、専門
部署を作ってでも確実に整理していくことも必要。

今後、公共施設を整理する専門部
署の設置も含め検討していきま
す。

観光の町として、体育館やグランドを合宿などで多
く使用しているようだが、そういったことへの配慮
も考えているか。

サービス低下にならないように公
共施設の再配置計画を策定してま
いります。

ふるさと納税で、農家の方は高齢の方が多いため、
パソコンでの募集ページの作成ができないのも要因
の一つではないか。募集サイトの作成をレクチャー
してもらえる機会があるとよいと思います。返礼品
で定期便も可能なら、そのような出品の方法を教え
てほしい。

返礼品事業者を対象に、返礼品の
魅力をPRする技術向上のための講
習会を開催していきます。返礼品
の定期便については、ふるさと納
税委託事業者に相談窓口の設置を
依頼しています。

姫路市がエアコンの温度を２５℃に下げたら、（省
エネのための冷房温度の制限をやめたら、）残業時
間が減ったとの記事を見ました。歳出の抑制も重要
ですが、それが職員の業務の効率化を下げることに
なっていないかも考える必要がある。

以前は冷暖房について設定温度等
の基準を設けていましたが、新型
コロナ感染症対策による換気等を
行うために柔軟な対応としていま
す。また、令和4年3月から「ミナ
ミチタスタイル」を実施し、働き
やすい服装を職員一人ひとりが考
え、働きやすい職場を作っていま
す。

グループ名

基本施策 評価結果

Ｚ ４－４
持続可能な
行財政運営

ⅲ 概ね順調
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評価委員会

番号 施策名 評価 説明 グループワークで出た意見 ご意見に対する回答等
グループ名

基本施策 評価結果

Ｚ ４－４
持続可能な
行財政運営

ⅲ 概ね順調

【その他意見】
町メールサービスのカテゴリーに「子育て世代」と
か「子育て支援」というのを作ってほしい。

現在は、様々な行政情報を広く多
くの方に発信するため、現行カテ
ゴリーにより配信しています。今
後は、外部人材を活用した町情報
発信の見直しの中で、メールサー
ビスについても検討していきま
す。


